

ANNEMASSE Le président d'Annemasse Commerces dresse un premier bilan des fêtes qui se sont déroulées en pleine crise sanitaire

Les commerçants veulent positiver malgré tout

Si la fin d'année a été morose, les commerçants annemassiens semblent néanmoins avoir pu limiter la casse. D'importantes disparités sont toutefois à noter selon la nature des commerces.

« Nous avons sauvé les meubles », indique le président d'Annemasse Commerces, Sébastien Lesage. « Ce qui a manqué, c'est le côté féérique des fêtes de Noël. La fin de l'année s'est plutôt bien passée, même si les gens sont venus un peu à la dernière minute pour les achats de Noël et du 31. La population a cependant bien joué le jeu du commerce local ».

■ Une période noire pour les restaurateurs

Pour l'heure, ce que l'on peut dire, c'est que ce sont les magasins d'alimentation et en second lieu ceux de vêtements

qui ont le mieux marché.

Par contre certains établissements, bars et petite restauration ne rouvriront pas. Par ailleurs, l'ensemble des commerçants de la place a bien accepté le fait de reporter les soldes au 20 janvier. Chacun espère que la clientèle sera au rendez-vous.

« Pour les restaurateurs, c'est plus compliqué » : en effet, le président doute un peu de leur réouverture pour le 20 janvier prochain. L'issue est incertaine pour ceux qui ont commencé leur activité courant septembre mais sans doute aussi pour les autres.

Quant aux projets, chacun espère que les animations pourront avoir lieu la fête de Pâques, la fête des mères, la course des garçons de café ainsi que les jeudis-apéro-commerçants. « Nous souhaitons tous que cela s'arrange » conclut-il.

Patricia FAURE



Malgré la situation, la plupart des commerçants tiennent le coup assure Sébastien Lesage, président d'Annemasse Commerces. Photo Le DL/P.F.

« On a bien travaillé. Les gens se sont lâchés sur les habits ! »

Depuis leur réouverture fin novembre, les commerces en centre-ville d'Annemasse ont plutôt bien fonctionné avec une clientèle pressée de les retrouver et de renouer surtout avec ce plaisir anodin de faire du shopping.

Les boutiques de mode ont particulièrement bien marché. « On a très bien travaillé en décembre. Même davantage que les autres années. Les gens ne sont pas partis en vacances. On a senti qu'ils avaient à cœur de se lâcher sur l'habillement. D'autant plus qu'ils n'ont pas pu faire leurs achats de vêtements en novembre », note la responsable de la boutique Ba&sh. Même discours à la

boutique Benetton, pleine à craquer ce samedi 2 janvier. « Cela ne rattrapera pas tout le retard perdu avec les confinements, mais on n'a pas à se plaindre du mois de décembre. Les clients avaient envie de se faire plaisir. Nous avions prévu de fermer un peu pendant les fêtes, finalement on ne l'a pas fait. Et on ne le regrette pas ! », relève la responsable Jennifer.

Du côté du quartier de Chablais-Parc, dans la boutique Promod, le mois de décembre a été bon aussi. « On a fait environ le même chiffre d'affaires que l'an passé. Même si on a constaté une baisse de fréquentation, les gens ont continué d'acheter plusieurs



Ce samedi 2 janvier, pas de couvre-feu à Annemasse, comme dans certains départements. Les habitants ont pu profiter de leur fin de journée pour faire du shopping. Photo Le DL/A.S

articles ».

« Les soldes le 20 janvier, je n'y crois pas ! »

Dans le commerce Tarantola, le responsable

affiche aussi un large sourire. « On a bien travaillé. On ne va pas dire le contraire. Avec même des clients qui venaient acheter juste pour nous soutenir en cette période.

C'est difficile de comparer avec décembre dernier. Il faut comparer avec ce qui est comparable, or là avec la Covid, ce n'est pas possible ».

En ce début d'année 2021, les commerçants interrogés préparent tous les soldes. Même si pour beaucoup, le report au 20 janvier, est « ridicule ». « On ne comprend pas cette date. Cela arrive tard. Et moi, personnellement, j'ai la crainte d'un reconfinement mi-janvier. Alors les soldes le 20 janvier, je n'y crois pas », poursuit Luc Tarantola.

C'est pourquoi lui, comme beaucoup de ses confrères, se prépare à faire dès à présent des ventes privées.